



PARASHAT BO' - PORCIÓN DE BO'

#15/ BO' - "Y YO FUI VISTO"

BO' - Éxodo 10:1-13:16

Día 1. Éxodo 10:1

Estudiemos la parasháh llamada "**Bo'**". En hebreo significa "**entra**".

Así comienza Éxodo **10:1**: " **'Adonay 'el-Mosheh bo' 'el-Par'oh**" Y dijo 'Adonay a Moshéh: Entra hacia faraón. Revisemos una expresión que siempre se repite: "Porque, Yo he endurecido su corazón". Pero esta traducción no es correcta, veamos la razón.

En esta porción hay tres verbos en hebreo que se han traducido casi siempre así: El endurece o El endureció; y en hebreo estamos hablando de tres palabras diferentes:

La primera es **Hiqshah** que significa "**dejar endurecido, o mostrar la dureza de**". La segunda palabra es **Jizaq** que significa "**hacer la fuerza con el corazón del Faraón**".

La tercera palabra es **Hijbadti** que viene de la raíz **Kaved** que significa "**pesado**"

Traducido correctamente dice: **Yo dejaré pesado el corazón del Faraón**, debido a manifestar estas, mis señales en medio de ellos.

Está primera frase está diciendo: 'Adonay iba a dejar en su pesadez, al faraón, aquí usamos la palabra pesado; se refiere a esa persona "pesada" que no quiere transigir, ni se doblega.

La escritura en hebreo dice "**ani hijbadti**" esto es: **dejare en su pesadez el corazón del Faraón, y el corazón de sus siervos.**

Es necesario aclarar una vez más que Dios no endurece a nadie, esto no tiene relación con el postulado de la destinación, porque Dios no está predestinando aquí al Faraón para que él sea duro. Es el Faraón quien viene de naturaleza dura, viene "pesado".

Dios no lo está endureciendo, porque entonces estaríamos concluyendo que la maldad es de Dios hacia el Faraón, y que este es un inocente ser humano, al cual puso Dios en la condición de no querer entender ni obedecer; para luego matarlo por desobediente. ¿Entonces lo puso a desobedecer y luego lo mata? Esto no armoniza teológicamente con el carácter de `Elohim.

Esto suena bastante complicado, implica que de HaShem saldría el mal, de El saldría la desobediencia. Esto nunca se puede decir. Recordemos que toda la raza humana deriva de un producto pecaminoso.

Romanos 3:23: "Por cuanto todos pecaron, y están privados de la gloria de Dios"

La muerte paso a todos los hombres, todos se hicieron pecaminosos, el pecado no es solamente desobedecer la Toráh, antes y después de la Toráh, el pecado es la condición de enemistad contra Dios. Romanos 5.10 "Porque si siendo enemigos, fuimos reconciliados con Dios por la muerte de su Hijo, mucho más, estando reconciliados, seremos salvos por su vida".

El pecado es algo inherente al ser humano, nace con nosotros y está codificado en la genética de todos. Sí Yehoshúa' viniera hoy lo apedrearían por venir a denunciar la maldad; igual como en el tiempo que Él estuvo en la tierra; había una elite política y religiosa corrupta que manipulaba con maldad, y cuando esto se expuso, a ellos no les convenía dejarlo vivo, no les convenía ver a Lázaro resucitado, y muchos convirtiéndose a Yehoshúa'.

Pero tengamos cuidado en decir que Dios los puso allí (a los líderes políticos y religiosos), porque en todos eso fluye por naturaleza, es la reacción natural del hombre; porque la sentencia es que toda la humanidad se pierda.

Es Dios soberanamente quien de entre los destinados a perderse, decide salvar a unos y el resto se pierde, esta es una decisión soberana de Él. Nosotros no podemos decir ¿porque no salva a todos? Nosotros nacimos para la ira de Dios.

¡Entendamos la soberanía de Dios! Sobre todo, en occidente se incurre mucho en este tipo de discusiones, nosotros no hemos vivido bajo un rey, o soberano, sobre todos los súbditos de su reino. A cambio hoy estamos en tiempos donde cada uno está haciendo lo que quiere, sin respetar autoridades las cuales están corruptas realmente sin saber hacia dónde vamos. Esto nos tiene que hacer reflexionar sobre la necesidad de entender las decisiones soberanas de Dios.

Todo aquel que no es salvo ahora mismo, va directo al abismo, por ese punto necesitamos y debemos valorar la Gracia Divina la cual nos fue otorgada por el puro afecto de su voluntad. así lo dice Efesios 1.5-12 "en amor habiéndonos predestinado para ser adoptados hijos suyos por medio de Jesucristo, **según el puro afecto de su voluntad**, para alabanza de la gloria de su gracia, con la cual nos hizo aceptos en el Amado, en quien tenemos redención por su sangre, el perdón de pecados según las riquezas de su gracia, que hizo sobreabundar para con nosotros en toda sabiduría e inteligencia, dándonos a conocer el misterio de su voluntad, según su beneplácito, el cual se había propuesto en sí mismo, de reunir todas las cosas en Cristo, en la dispensación del cumplimiento de los tiempos,

CAMINO A TZION | Congregación en el Mesías, Miami Florida

www.caminoatzion.com

así las que están en los cielos, como las que están en la tierra. En él asimismo tuvimos herencia, habiendo sido predestinados conforme al propósito del que hace todas las cosas según el designio de su voluntad, a fin de que seamos para alabanza de su gloria, nosotros los que primeramente esperábamos en Cristo”.

Entendamos que no hay ningún mérito de nuestra parte, tampoco hizo a unos buenos y a otros malos, no fue que primero hizo a unos buenos y a los otros malos, porque El es Soberanamente bueno, y sabemos que de lo más vil y menospreciado del mundo escogió Dios para avergonzar aquellos que se están perdiendo.

1 corintios 1:27-29: “sino que lo necio del mundo escogió Dios, para avergonzar a los sabios; y lo débil del mundo escogió Dios, para avergonzar a lo fuerte; y lo vil del mundo y lo menospreciado escogió Dios, y lo que no es, para deshacer lo que es, a fin de que nadie se jacte en su presencia”.

Tenemos que imaginarnos una situación: todo el mundo está cayendo por un precipicio, tú vas descendiendo, y no puedes hacer nada para no continuar cayendo; y Dios dice a ti te voy a salvar, El Interviene, y corta el juicio que está pesando sobre ti. ¿Porque no lo hace con el resto? No sabemos y tampoco vamos a cuestionar esto.

Tomemos como ejemplo todos los gobiernos del mundo, donde ellos tienen en sus constituciones derechos y principios que se llaman **“irrenunciables”**, pero hay personas que pueden estar reclamando el derecho a morir dignamente, lo cual no es un derecho. ¿Por qué? Porque si fuera un derecho de los ciudadanos, el estado tendría que crear centros de “suicidios” para garantizarle a la gente el derecho de morir dignamente, pero cada país tiene en sus constituciones la defensa del “derecho a la vida”. Sin embargo, la constitución de los países defiende el derecho a la vida.

El Estado no puede construir un edificio para suicidas, la persona por si misma decide acabar con su vida como quiera, pero la estructura del estado no puede fomentar la muerte. A lo sumo dice: “te doy la libertad para que tú mates como quieras”, El Estado en su estructura no puede fomentar la muerte, eso no está dentro de la esencia de Estado.

Lo mismo sucede con la educación, aunque alguien no tome ese derecho, el Estado se lo tiene que dar aunque no quiera, por eso se llaman derechos irrenunciables, y el Estado en su lógica te dice tienes que escoger aun en contra de tu voluntad, estudiar, recibir una pensión, recibir atención en salud, porque esto es lo que emana de la esencia del Estado. Si esto pasa a nivel terrenal con leyes imperfectas y corruptas, que diremos en referencia a Dios.

‘ELOHIM sabe en su estructura de justicia y de vida como operan las cosas, y en su soberanía toma decisiones; vemos como algunos pasajes lo presentan de esa manera binaria, por ejemplo, cuando dice: uno será tomado y el otro será dejado. No es algo para tomar cuantitativamente, podríamos pensar ligeramente y diríamos la mitad de la humanidad se va a perder.

Nadie sabe con precisión como será, que cantidad de seres se van a perder y nos dedicaríamos a sacar cálculos para indicar que Dios se reserva el derecho de escoger a uno y a otros no. Esto es decisión de Soberanía Divina donde ninguno de nosotros debemos cuestionar este aspecto.

Yehoshúa' compara con tres parábolas, la condición de quien está lejos y apartado.

- 1) La parábola de la moneda perdida, ¿quién se alegra? el que la encuentra; no es la moneda quién se alegra de ser hallada.
- 2) La oveja perdida ¿quién se alegra? el pastor que se devuelve y la busca, porque la oveja tomo su camino, se perdió y no sabe que está perdida.
- 3) El hijo prodigo, quien llega con mentalidad de esclavo, y ¿quién lo siguió viendo como hijo? El padre. ¿quién se alegró de verlo? el padre, porque este hijo llegó dispuesto a ser esclavo, el venía de comer con los cerdos, al menos como esclavo vendría a comer dignamente; y sin embargo el padre le dice: Tú eres hijo mío.

Para que nos quede claro, la libertad que tanto defiende la humanidad los va a llevar a comer con los cerdos, y a vivir como cerdos, ¿Esa es la libertad que muchos buscan para terminar siendo esclavos?

Erich Fromm decía: "Rebelión no es, sino la obediencia a otros principios, no hay libres", Este fue un gran psicoanalista inglés, muy famoso, que expreso: "No hay libertad". Quien expresa no creer en Dios para ir creer en otra cosa, está obedeciendo a ese principio en el cual cree.

Tengamos entonces claro que Dios no estaba endureciendo el corazón del Faraón, lo estaba dejando como él era. Para Dios mostrar Su Poder, lo va a hacer dejando a Faraón, así como estaba. Al mostrar Hashem Su poder, estaba enseñando que nada podemos hacer bien, separados de Él.

Lo dijo Yehoshúa': separados de mí nada podrás hacer, el mundo piensa que todo cuanto hace es bueno, que es libre para hacer lo que desea, no quiere ser dirigido por Dios.

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.